
         
 

    

 

Sitzung 
Radballtreibender Vereine 

BRV u. SSB 

 

 
23. Mai 2016 

 
 
Sitzungsprotokoll 
Radballtreibende Vereine im BRV und SSB 
 

08.04.2016 in Offenburg – Rammersweier 20:00 – 21:45 Uhr 
 
 
TOP 1: Begrüßung 

Radballfachwart Klaus Holzer begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter im Namen des 
Kompetenzteams und bedankt sich für ihre Teilnahme an der Tagung. Der Tagesordnung 
wurde zugestimmt. 
 

TOP 2: Totenehrung 

Zum Gedenken an alle verstorbenen Radballkameraden bittet der Fachwart die 
Anwesenden um eine Gedenkminute. 
 

TOP 3: Rückblick Spielbetrieb 2015/2016 

Noch aus Runde 14/15 OL  Prechtal 1 auf Platz 2, Leimen auf Platz 6. 
VBP Leimen gewonnen 
DM Jun. Öflingen wurde DM  
Schüler Öflingen 4. Platz bei der DM 
 

Akt. Runde:  OL Leimen auf Platz 2 
 Prechtal 1 auf Platz 9 
 Prechtal 2 auf Platz 11 
 Öflingen verletzungsbedingt abstiegsgefährdet 

 
Nachwuchs: 2 Mannschaften im C-Kader, Prechtal + Konstanz 
 
Leistung im Nachwuchsbereich sehr gut, mit guten Ergebnissen.  
 
Gute Arbeit in den Vereinen, auch in der Ausrichtung der Spieltage.  
Der Dank geht an alle für die tolle Arbeit. 

 
TOP 4: Ergebnisdienst (Paul Frank) 

Die Abläufe im Ergebnisdienst funktionieren gut, alle Ergebnisse kommen per Email und 
fast immer im vorgegebenen Zeitraum. 

Wichtig ist darauf zu achten, wenn die Ergebnisse per Handy/Smartphone fotografiert und 
gesendet werden, dass die Auflösung und Schärfe gut genug sind. Hier kommt es öfter 
vor, dass beim Vergrößern nichts mehr lesbar ist, dann müssen die Ergebnisse nochmals 
angefordert werden. 

Wichtig ist auch, dass in der Betreffzeile der Email „immer“ die Liga, der Spieltag und 
Spielort angegeben werden. Das vereinfacht die Arbeit sehr. 
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TOP 5: Bericht Meldewesen (Helmut Heß) 

Helmut Heß bestätigt einen guten Verlauf im Meldewesen. Probleme bereiten weiterhin 
die doch späten Meldungen und das verspätete Melden von Heimspieltagen, da diese zur 
Planung sofort benötigt werden.  
4 Vereine melden 1 Tag vor Meldeschluß. 
Das führt zu erheblichen Turbulenzen, da nur eine Frist von einem Tag bis zur Weitergabe 
besteht. 
Zukünftig sollen die Vereine die Meldungen im Internet wieder prüfen, ob diese stimmen 
bzw. dort erscheinen. Dann kann immer noch rechtzeitig korrigiert werden, falls etwas 
nicht stimmt. 
Am Besten wären die Daten als eine PDF-Datei! 
Die Lizenznummern-Nachmeldung muss bis zum Nachmeldetermin erfolgen! 

����   Das Originalmeldeformular ergänzen und nochmals senden! 
 
Dank an Jürgen Walter für seine tolle Arbeit in der Umsetzung der gesamten 
Nachwuchssaison für den Nachwuchs. 
 

TOP 6: Kommissäre: zukünftig Verbandsmeldung 

Es gibt gegen Ende der Saison vermehrt Probleme bei der Einteilung gerade auch in den 
oberen Ligen. Zukünftig wird dies als Verbandsmeldung angefordert. Bei Nicht-
Rückmeldung wird eine Strafe ausgesprochen. 

Junge Kommissäre können nicht in den oberen Ligen sofort eingesetzt werden, um sie 
nicht zu verheizen. Hier müssen wir weiter an der Qualität arbeiten. 

Warum werden Kommissäre wieder freigestellt, aber an anderen Orten fehlen noch 
welche. Dies ist nicht immer nachvollziehbar. 

 

TOP 7: Verbandsinformationen 

Bisher wurde das Trainerwesen in Württemberg umgesetzt. Hier gibt es Differenzen, so 
dass es sich zuspitzt. Daraus resultiert, dass Baden am Olympiastützpunkt in Freiburg 
wohl eine eigene Ausbildung aufbauen wird. Die Verbände und die ARGE sind momentan 
sehr weit auseinander wie lange nicht. Diese Ausbildung wird aber mit höheren Kosten 
verbunden sein. 

Verband ist nicht auf modernem Stand. Daher wurde eine Klausurtagung durchgeführt mit 
verschiedenen Arbeitsgruppen. Wenn hier Interesse besteht, kann man sich gerne 
Einbringen. Es sollen Neuerungen erarbeitet und ausgearbeitet werden. Bei weiteren Infos 
oder Meldungen bitte Klaus Holzer wenden. 

BDR hat finanzielle Probleme da JA-Solar abgesprungen ist. Das Tal der Sponsoren in 
Bezug auf sauberen Sport ist wohl noch nicht durchschritten bzw. nicht genügend 
publiziert. Erste Streichungen finden bereits im Nachwuchsbereich statt, was gerade für 
die Nachwuchsförderung nicht tragbar ist. 

 

TOP 8: Finanzbudget Radball 

Aktuell sind die Finanzbudgets für einzelne Bereiche nicht bekannt und nicht zu erfahren. 
 

TOP 9: Rückblick Jahreshauptversammlung 

U. Nedella ist nicht mehr Kassierer. Neu Kassiererin ist aus Oberhausen mit Erfahrung. 
Finanzielle Unterstützung für Stützpunkttraining im Nachwuchsbereich sind möglich und 
können beantragt bzw. investiert werden. 
17.07. Sternfahrt auf den Feldberg 
Jahreshauptversammlung 2017 in Schwetzingen 
Ehrungen für langjährige Arbeit können durch uns gemeldet werden. Im BRV kann man 
abfragen unter welchen Bedingungen jemand geehrt werden kann. 
Präsentation von Radball an der nächsten Hauptversammlung – Vorschläge. 

 



Seite 3 von 3 
 

 

TOP 10: Verbandspokal 

09.04. findet Verbandspokal mit 8 Mannschaften in Prechtal. 
Woran liegt das geringe Interesse? 
Die Mannschaften sind teilweise zu stark für untere Ligen. Es fehlt dann teilweise an der 
Spielermotivation. 
  

TOP 11: Walther Pokal 

Ist die Meldung besser. 
Es gibt erhebliche Probleme mit den gemeldeten Heimspieltagen. 
Bisher war die Devise aus dem Kader, dass diese Mannschaften im Helmut-Walter-Pokal 
eine Klasse höher spielen. Das scheint nicht unbedingt die gute Lösung für diese 
Mannschaften zu sein. Dies kann auch demotivierend wirken. Hier die Bitte an Markus 
Buchner dies in der Trainerrunde anzusprechen. 
 

TOP 12: Veranstaltungen in 2016/2017 

2016:  EM am 29./30. April in Wallbach 
2016:  WM am 02.04.12.2016 in Stuttgart 
 

TOP 13: Tagungsort 2017 

Wieder in Offenburg. 
 

TOP 14: Verschiedenes 

Bei den Spielplänen sind die Pausen oft zu lang – 5 Spiele. Dies kann an der 
Staffelleitertagung angesprochen werden. 
 
Ein Antrag ist der frühere Spieltagbeginn in der Elite um 17 Uhr / Nachwuchs um 14 Uhr. 
 
Klaus Holzer bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden und den Vereinen für Ihre gute 
Arbeit in der vergangenen Saison und wünscht allen weiterhin viel Erfolg. 

 
 
 
Protokoll erstellt:  Paul Frank / Kompetenzteam 

Für die Richtigkeit:  gez. Klaus Holzer / BRV Radballfachwart 


